

“Otorgamos becas completas a estudiantes colombianos”

EDUCACIÓN. AZERBAIYÁN ESPERA ABRIR ZONAS ECONÓMICAS LIBRES PARA ATRAER LA INVERSIÓN EXTRANJERA, MIENTRAS FORTALECE ACUERDOS EDUCATIVOS, TURÍSTICOS Y CULTURALES CON EL PAÍS

BOGOTÁ

Azerbaiyán es un país ubicado en la región del Cáucaso Sur, entre el Mar Negro y el Mar Caspio. Limita con Turquía, Rusia, Irán, Georgia y Armenia, con el que ha tenido una fuerte disputa territorial desde 1991. En Colombia, la primera misión diplomática de este país se estableció en 2013 y, desde entonces, se han dado intercambios comerciales en productos como flores, materias primas, químicos y maquinaria.

En conversación con LR, el embajador de Azerbaiyán para Colombia, México, Ecuador y Perú, **Mammad Talibov**, habló sobre los acuerdos en materia de educación, comercio y turismo que han venido adelantando ese país con Colombia, los negocios del gas en la región del Cáucaso y la reciente guerra de 44 días que los enfrentó con Armenia.

¿Cuáles son las relaciones comerciales entre Azerbaiyán, Colombia y Latinoamérica?

Latinoamérica y Colombia, son socios claves para nosotros. Tenemos varios proyectos en materia de cultura, educación, turismo y economía. Sin embargo, se han visto retrasados por la pandemia. Aunque nuestro negocio ha ido creciendo, hay que decir que por la crisis tuvo un bajón y aún no representa el potencial entre los dos países.

¿Cuáles son esos proyectos que menciona?

Tenemos buenas relaciones interparlamentarias y ya se presentaron las primeras utilidades de los empresarios colombianos en Azerbaiyán. En este momento estamos trabajando en un proyecto de zonas económicas libres que abriría todavía más las posibilidades para que empresas de Colombia puedan invertir en nuestro país y viceversa. Aunque Co-



Embajada de Azerbaiyán

El embajador Mammad Talibov espera que una vez se reabra su país, los acuerdos educativos con Colombia se retomen para que más profesores y estudiantes puedan viajar a trabajar y estudiar en Azerbaiyán.



Sergio Díaz-Granados
Exmin. Comercio,
Industria y Turismo

“En 2013 se realizó la primera ronda de negocios entre ambos países, donde se alcanzaron acuerdos empresariales para algunos productos como las flores y el caucho”.

US\$285,7

MILES SUMARON LAS EXPORTACIONES QUE COLOMBIA REALIZÓ A AZERBAIYÁN DURANTE 2019.

Sigámonos en:



www.larepublica.co
Con más sobre el índice de inseguridad alimentaria en el mundo 2020.

lombia no es el principal destino económico nuestro, es un país con el que hemos venido trabajando muy fuerte para abrir espacios que benefician a los empresarios de ambas naciones, por lo que hemos adelantado acuerdos flexibles para el intercambio comercial.

Por el lado de educación, ¿cuáles son los programas que hay entre los países?

Ahora estamos realizando el proyecto de enseñanza del español en línea por el tema de la pandemia, pero tenemos la intención de llegar a acuerdos que nos permitan amplificar este proyecto que ha tenido un gran impacto en nuestro país.

También hay posibilidades de educación y becas para ciudadanos colombianos. Por ejemplo, Colombia es miembro del movimiento de países no alineados y Azerbaiyán tiene la presidencia de este grupo, que es el segundo más grande del mundo.

Azerbaiyán ofrece a todos los países miembros de este grupo becas ‘full scholarship’ para que puedan continuar su educación en nuestro país. Ya presentamos el programa al Gobierno de Colombia para oficializar las candidaturas, y ya hay un grupo pequeño de estudiantes que han viajado a estudiar en nuestro país.

¿Han pensado implementar acuerdos interuniversitarios entre los países?

Sí, tenemos claras intenciones de estrechar lazos de amistad entre las universidades de Colombia y Azerbaiyán. Ya se han realizado algunos intercambios de estudiantes, y yo creo que es un proyecto muy beneficioso, pues nosotros tenemos una oferta de 17 universidades abiertas en todos los campos para que los colombianos puedan desarrollar estudios. Este es un proyecto que esperamos poner en marcha con más fuerza este año, aunque depende de cómo se desarrolle la pandemia.

En materia de turismo, ¿cómo es el proceso? ¿Cómo se solicita la visa?

Los colombianos están en el listado Asan, que es el de los países que pueden obtener su visa vía internet en el sistema de E-visa. Es muy simple y no es necesario radicar documentos en la embajada ni estar en Colombia. Solo deben entrar al sitio web y realizar tres pasos que incluyen el pago de US\$25. Ahí obtienen la visa de una única entrada por 30 días en un periodo de dos a tres horas.

¿Qué tal van las relaciones entre Armenia y Azerbaiyán?

El 27 de septiembre del año pasado, empezó otra ocupación militar en contra de Azerbaiyán que desató una guerra de 44 días entre Armenia y mi país. El resultado de esto fue que Armenia liberó algunos de los territorios ocupados y se firmó un acuerdo para el cese del fuego mediado por Rusia. Turquía jugó un papel muy importante, pues estableció, junto a Rusia, un centro humanitario de cese al fuego en el territorio de Azerbaiyán.

¿Cuál es la situación del país en la región del Cáucaso?

Ahora mismo estamos realizando dos proyectos que pretenden transportar gas desde la región hacia Europa. Se tratan del **Gasoducto Transanatolio Tanap** y el **Trans Adriático TAP**. Este proyecto ya ha empezado a enviar gas a Italia, Grecia y Bulgaria. Por lo demás, esperamos normalizar la situación política del país y Armenia pronto.

JONATHAN TORO
jtoro@larepublica.com.co

Director de Petrobras dimite y Bolsonaro presiona para poner su cuota

SAO PAULO

El consejero delegado de la productora brasileña **Petrobras**, favorable al mercado, dijo el jueves que dimitiría, allanando el camino para su reemplazo por un general del ejército mientras el presidente **Jair Bolsonaro** lucha por un mayor control de la empresa.

WSJ

El economista **Roberto Castello Branco**, que se ha ganado el respeto de los inversores por la reducción de la enorme deuda de **Petrobras** desde que asumió el cargo a principios de 2019, dijo que dejaría la empresa más grande de Brasil cuando termine su mandato el 20 de marzo.

Su partida se produce cuando el presidente de derecha de Brasil está presionando para instalar un general del ejército al mando del productor de petróleo después de que **Castello Branco** se resistiera a los llamamientos del presidente para bajar los precios del combustible.

La disputa ha generado temores entre los inversionistas de que **Bolsonaro** esté tratando de obligar a **Petrobras** a subsidiar los precios del diesel y la gasolina del país, una política adoptada por administraciones de izquierda anteriores que casi llevaron a la compañía a la bancarrota.

Castello Branco respondió el jueves a **Bolsonaro**, diciendo que los subsidios al combustible habían sido “desastrosos” para la empresa en el pasado, con un costo de US\$40.000 millones. “Si Brasil quiere ser una economía de libre mercado, debe tener un mercado libre”, dijo.

Los precios más bajos del combustible no solo complacerían a muchos brasileños comunes y corrientes que han visto disminuir sus ingresos durante la pandemia, sino que también apaciguarían a los camioneros enojados, quienes han amenazado con repetir una huelga nacional como la que afectó drásticamente la economía del país en 2018.



WSJ

El presidente **Jair Bolsonaro** presiona para poner a un general del Ejército a la cabeza de **Petrobras**.

EDICTO EMPLAZATORIO
SEGUNDO AVISO
ECOPETROL S.A. EMPLAZA A:



Todas las personas que se crean con derecho a reclamar la liquidación final de prestaciones sociales, liquidación de cesantías y pago de seguros de vida del señor **MILTON RICARDO FERNANDEZ PACHECO**, identificado con la cédula de ciudadanía No. 79.501.185, fallecido el día 10 de febrero de 2021 quien era trabajador del Departamento de Ingeniería de Proceso.

Los interesados deberán presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en debida forma, en el Centro de Atención Local de ECOPETROL S.A. en Barrancabermeja ubicado en la Calle 64 No 24 - 30 Barrio 25 de agosto o en la Local de Servicios Compartidos más cercana. Esta publicación se realiza en cumplimiento de lo dispuesto en la ley.